

NUMERO 4.583.—SU PRECIO 6 CUARTOS.

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 18 DE FEBRERO DE 1829.

SAN SIMON, OBISPO Y SAN ELADIO.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de S. Francisco.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 6 h. y 31', y se oculta á las 5 h. y 29'

Afecciones meteorológicas de ayer

Epochas del dia.	Barómetro.	Termóm.	Vientos	Atmósfera
A las 9 la mañana.	30 1. 00	57 5,	E.	Claro.
A las 12 del dia....	30 0. 80.	60 0.	Id.	Idem.
A las 6 de la tarde.	30 0. 30.	59 0.	Id.	Idem.

Mareas en esta Bahia

1.a Altamar á las 1 h. 46' mad. 2.a Altamar á las 2 h. 3' tard.
1.a Bajamar á las 7 h. 55' mañ. 2.a Bajamar á las 8 h. 12' noch.

ORDEN DE LA PLAZA.

El Exmo. Sr. Capitan General de Andalucía con fecha 10 del actual me dice lo siguiente.—Habiéndose dignado S. M. aprobar por su Real orden de 29 de Diciembre ultimo el fallo que recayó por el consejo de Guerra de Sres. oficiales generales en la causa instruida en esta plaza contra el capitán D. Juan Antonio Fernandez Bobadilla, teniente del extinguido regimiento caballería voluntarios de Sevilla, por haberse separado de su cuerpo voluntariamente permaneciendo pasivo hasta la conclusión de la guerra de la Independencia, declarandole purificado y respondiéndole en su empleo. Lo manifiesto á V. S. á fin de que se sirva disponer se publique en la orden general de esa plaza conforme á lo prevenido en las Reales Ordenanzas.—Y lo traslado á V. S. á los fines que se previenen. Dios guarde &c. Cadiz 16 de Febrero de 1829.—Felipe de Fleyres.—Sr. Sargento mayor de esta plaza.

NEGOCIOS DE TURQUIA.

Paris 2 de Febrero.—Todas las noticias que publican en el dia los periodicos ingleses, franceses y alemanes propendan á la paz. El 28 del pasado llegaron á Londres pliegos de Lord Heytesbury, su fecha el 10 de Enero en S. Petersburgo. En esta capital corria muy valida la voz de que los turcos estaban determinados á entrar en negociaciones. Llegó tambien á Londres el Conde de Matushewitz, ministro plenipotenciario del Emperador de Rusia, con una comision especial para el gobierno ingles. Su salida para Inglaterra en una estacion tan rigida y en una época en que se tratan negoc'os politicos de la mayor importancia, da mucho en que pensar tanto en Rusia como en Inglaterra. Con respecto á este punto el *Correo Ingles*, periodico, como vmd. sabe, adicto al ministerio britanico, se expresa en estos términos.

”El estado de los negocios en el Oriente de Europa por lo que toca á la Rusia, y el bloqueo de los Dardanelos considerado con relacion á lo presente y á lo futuro son, segun se cree, las causas principales de la llegada del Conde, encargado de justificar en cuanto sea posible la conducta de la Rusia á quien se acusa de meditar proyectos ambiciosos, incompatibles con la integridad del imperio turco en Europa, y con los derechos que tienen las demas naciones al goce pleno y libre de sus escursiones comerciales. Queda ahora por saber si el Conde de Matushewitz podrá llevar al cabo esta difícil empresa; pero la época de su llegada no puede ser mas oportuna, pues deja á los ministros todo el tiempo de reflexionar antes de la apertura del parlamento. Las frecuentes reuniones de los ministros y su duracion no acostumbrada denotan claramente que mucha tienen sobre sí el Duque de Wellington y sus compañeros en las actuales circunstancias.

”Hemos sabido por cosa cierta que la llegada repentina del Conde de Matushewitz ha sido ocasionada por una nota energica del Duque al Emperador Nicolas, y esto parece muy verosimil. En fin el discurso del trono dará alguna luz acerca de nuestra politica exterior partiendo de la época en que ha llegado el espesado plenipotenciario ruso.”

El 30 del pasado llegó tambien á Paris otro diplomatico ruso con pliegos muy importantes para el Embajador de Rusia.

En Jassy se hablaba de un congreso que, segun decian, se reabriría en Varsavia, y en el cual tomarian parte todas las potencias europeas interesadas en la cuestión de los turcos.

En la lonja de Viena se aseguraba el 21 del pasado que el

Divan estaba determinado á aceptar los artículos estipulados para la pacificación de la Grecia, y que había invitado á los Embajadores de Francia é Inglaterra á volver á Constantinopla; pero el dia siguiente se averiguó que semejante noticia no tenía fundamento alguno, y que no era sino estratagema de los especuladores en los fondos públicos.

Aqui corre la voz de que Mr. A. Jaubert, enviado francés, de que ya he hablado á vmd. en otra ocasión, había llegado á Constantinopla y había tenido una conferencia con el Reiss-Effendi, de cuyas resultas volvian á Constantinopla los indicados Embajadores.

En una carta de Berlin fechada el 19 del pasado, se lee, entre otras cosas, lo que sigue:

„Se cree en el dia que el Emperador de Rusia no está lejos de prestarse á oír proposiciones, y se espera que las negociaciones tendrán un resultado favorable. Esta esperanza se funda en el carácter generoso del Emperador no menos que en los vínculos de amistad que existen entre los Soberanos. Todo el mundo se lisonjea de que por la mediación de las potencias neutrales el gabinete de S. Petersburgo modificará algunas de sus pretensiones y se prestará a un ajuste con el Sultan.

„Se establece desde luego por principio que la Puerta aceptará la mediación de las potencias respecto de la cuestión de los griegos, y esto se considera como cosa ya concluida, tanto que se habla del regreso de los Embajadores de Francia é Inglaterra á Constantinopla, los cuales emplearán todo su influjo para reducir al Sultan á un espíritu de conciliación.

„Se cree igualmente que se evitará una segunda campaña, pues convencidas las potencias de las disposiciones pacíficas de la Rusia se reunirán contra la Puerta haciéndola responsable de las consecuencias de la guerra.

„El Sultan y su Divan, que proceden con la mayor actividad en los preparativos para una segunda campaña, apesar de esa suma de orgullo nacional que los ciega, se mirarán en ello mas de una vez antes de provocar la Europa entera que pudiera muy bien llegar á declararle que quería la paz de Oriente á toda costa. En Londres se siguen las negociaciones relativas á la Grecia, y se asegura que el gabinete de S. Petersburgo achicará enteramente á la declaración de 16 de Noviembre en todo su contenido.”

Aqui ya ve vmd. que todo respira paz; no sabemos si esto continuará del mismo modo largo tiempo: todos los periodicos ingleses pronostican favorablemente del discurso del Rey de Inglaterra.

glatera à la abertura del parlamento que debe verificarse el 5 del actual; y aseguran que contendrá la seguridad de que los vínculos mas cordiales de amistad continúan uniendo la Francia y la Inglaterra. Allá lo veremos. Paselo vnd. bien &c.

INDUSTRIA ESTRANGERA.

Hay en el dia en Francia unas cien fábricas de azucar de remolacha que habrán producido desde 1828 á 1829 unos diez millones de libras de azucar de varias calidades. Este producto es mas que doble que el año corrido desde 1827 á 1828, y si la protección actual no se disminuye, Mr. Dubrunfaut piensa que el proyecto del azucar en Francia continuará su marcha en progresion geometrica, lo que en cuatro ó cinco años traerá la época en que el producto igualaría el consumo. Entonces y aun antes de esta época la concurrencia y perfección de los métodos contribuirán á hacer bajar el precio del azucar.

En virtud de acuerdo de la Junta de este Departamento, se ha mandado sacar nuevamente à publica subasta el bergantín de guerra nombrado *Voluntario*, señalando para su remate en los términos de costumbre ante la misma Junta, el dia 26 del corriente mes á las once de su mañana. Las personas que quieran hacer sus proposiciones, pujas y mejoras podrán verificarlo en dicho dia, que se les admitirán siendo arregladas. Y pasa la comua inteligencia se fija el presente y otros de igual tenor. S. Fernando 10 de Febrero de 1829.—*Salvador González Telles.*

AVISOS.

Se traspasa una huerta con noria y arboleda que se halla situada junto á la casa Lazareto en la hacienda que llaman de Infantes, término de la ciudad de San Fernando; el que quiera entrar en ajuste pasará á la casa de cinco Torres, núm. 133, donde vive el que la administra.

Antonio Suris é hijo han trasladado su casa y escritorio á la calle de San Miguel, núm. 24.

*Errata.—En el Diario de ayer, pagina 2, linea 15, donde dice *Habana 20 de Noviembre* debe decir *Habana 20 de Diciembre.**

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, núm. 69.